

Fiche origine des esprits

L'esprit est le principe intelligent de l'univers, l'intelligence étant son attribut essentiel. Ce principe intelligent, qui a son origine dans l'élément intelligent universel, passe par un processus d'élaboration et d'individualisation jusqu'à ce qu'il se transforme en un être nommé Esprit. Ainsi, le mot esprit est employé autant pour désigner le principe intelligent de l'Univers, tantôt pour désigner ce même principe après son individualisation. L'Esprit (principe intelligent individualisé) est créé par Dieu. Mais il n'est pas une émanation ou une portion de la Divinité.

C'est son œuvre, absolument comme un homme qui fait une machine ; cette machine est l'œuvre de l'homme et non pas lui. Dieu crée l'Esprit par sa volonté, comme toutes les autres créatures dans l'Univers. Comme Dieu n'a jamais cessé de créer, la création des Esprits est permanente.

L'Esprit est l'individualisation du principe intelligent, comme le corps est l'individualisation du principe matériel. Cette individualisation du principe intelligent s'accomplit dans une série d'existences qui précèdent la période de l'humanité, c'est là que le principe intelligent s'essaie à la vie et développe ses premières facultés par l'exercice ; ce serait pour l'Esprit, pour ainsi dire, son temps d'incubation.

C'est en quelque sorte un travail préparatoire comme celui de la germination, à la suite duquel le principe intelligent subit une transformation et devient Esprit. C'est alors que commence pour lui la période de l'humanité, et avec elle la conscience de son avenir, la distinction du bien et du mal et la responsabilité de ses actes.

